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Ata do I Fórum Municipal de Cultura de 2023 

 

No dia 27 de abril de 2023, quinta – feira, as 9h, na sede da Câmara Municipal 

dos Vereadores, a Fundação Cultural Aldair Jose de Lima (Mestre Dadá) realizou 

o I Fórum Municipal de Cultura de 2023. 

O primeiro encontro do ano contou com a participação de 28 pessoas entre 

artistas, produtores/as, representantes de grupos e instituições, representantes 

do Conselho Municipal de Política Cultural, representantes da Câmara Municipal 

de Vereadores, Gestão Municipal e também a presença do Vice Prefeito 

Municipal Elvisney Gurgel que na oportunidade também representou o Prefeito 

Municipal Dr. Salomão Gurgel. 

A Coordenadora Municipal de Cultura, Patrimônio Histórico e Memória, Karol 

Garcia iniciou o fórum com as boas vindas aos presentes e ressaltou a 

importância desses momentos entre gestão e comunidade para a discussão e 

construção de políticas públicas que garantam de forma efetiva os direitos da 

população.  

Sem apresentação de formalidade o Vice Prefeito Elvisney Gurgel fez uso da 

palavra desejando as boas vindas e na oportunidade também colocou em suas 

palavras a importância desses momentos de discussão. Elvisney Gurgel falou 

também do importante trabalho que a Fundação Cultural vem realizando em 

Janduís, destacando o encontro que o mesmo ao lado do Prefeito Municipal 

Salomão Gurgel, da Secretária de Saúde e Saneamento Básico Nailka Alencar 

Saldanha e do Secretário de Educação, Cultura e Desporto Adriano Oliveira 
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tiveram com a Ministra da Cultura, Margareth Menezes em Brasília, onde na 

oportunidade foi garantindo um investimento de 400 mil na cultura do município, 

sendo 200 mil para investimento na Filarmônica 12 de Junho e 200 mil nos autos 

populares do município. Na oportunidade, o Vice Prefeito relembrou e destacou 

a importância do trabalho realizado pelo artista e produtor cultural Berg Bezerra 

quando esteve a frente da pasta da FUNCULT de 2017 à 2020, realizando um 

trabalho focado na criação de leis que possam oferecer garantias a nossa cultura 

local. 

Em seguida o Vereador Artur Barbosa foi convidado a fazer uso da palavra 

representando o poder legislativo. Em sua fala Artur Barbosa também destacou 

a importância do encontro, falou também sobre a importância do Calendário 

Cultural do município, falou sobre a importância do trabalho da FUNCULT e 

também relembrou do trabalho realizado por Berg Bezerra quando esteve a 

frente da pasta. 

Dando continuidade ao encontro o Diretor Presidente da Fundação Cultural 

Aldair Jose de Lima (Mestre Dadá) Rogério Silva foi convidado a fazer uso da 

palavra. O mesmo desejou boas vindas e agradeceu a presença dos artistas, 

produtores/as, representantes de grupos e instituições, representantes da 

Câmara Municipal dos Vereadores e representantes da Gestão Municipal. 

Em sua fala inicial Rogério Silva destacou a importância desse momento entre a 

Gestão Municipal e as representações presentes, ressaltou também e 

agradeceu o importante trabalho de Berg Bezerra, explanou sobre os trabalhos 

da Fundação Cultural Aldair José de Lima (Mestre Dadá), principalmente na 

busca por parcerias para realização dos projetos locais e dando prosseguimento 

em suas palavras apresentou as pautas do I Fórum Municipal de Cultura de 

2023. As pautas de discussão estavam voltadas a apresentação do Calendário 

de Cultura de 2023; indicação de nomes da sociedade civil para o Conselho 

Municipal de Política Cultural; bate papo sobre o edital de economia criativa do 

SEBRAE e apresentação de projetos da Fundação Cultural Aldair Jose de Lima 

(Mestre Dadá). Em seguida Rogério Silva fez uma pequena explanação sobre o 

Calendário Cultural, sua importância e como foi realizada a pesquisa junto aos 

artistas, produtores/as, grupos e instituições para sistematização do calendário 

de 2023. Após a explanação o mesmo fez a apresentação de como ficou as 



ações do calendário 2023. Finalizando a apresentação foi aberto o espaço para 

os presentes realizarem indicações de ações de acordo com a lei do calendário 

ou tirarem dúvidas referente ao mesmo, onde na oportunidade Beatriz Alves da 

Secretaria de Planejamento, Desenvolvimento Econômico e Social apresentou 

uma dúvida referente a futura inclusão da Feira da Ema que é realizada pela 

referida secretaria durante os festejos da Emancipação Política do município, e 

apresentando a mesma dúvida foi apresentada pelo Diretor da Biblioteca 

Municipal Professor Teófilo Régis, Ryedson Oliveira. Prontamente a dúvida foi 

respondida por Rogerio Silva onde apresentou que de acordo com a lei do 

calendário a ação é inclusa com no mínimo dois anos de realização e 

apresentando junto ao Conselho Municipal de Política Cultural relatório 

comprovando sua existência. Ainda na pauta do Calendário Cultural o produtor 

cultural e representante Cia. Ciranduís Berg Bezerra falou sobre o processo de 

criação da lei do calendário, que foi criada durante sua passagem pela 

FUNCULT, o porque que na lei pedir o mínimo de dois de realização e finalizou 

sentindo falta no calendário da realização do “Escambito Raízes” e em seguida 

a Coordenadora de Cultura Karol Garcia justiçou a ausência da ação porque os 

realizadores da mesma haviam dito que ela não aconteceria, mas em seguida 

Berg Bezerra explicou que decidiram realizar a ação com uma nova roupagem, 

porém no momento ainda não tem data definida, e foi decidido que ação retorna 

para o calendário. Para finalizar suas falas iniciais Rogério Silva falou que foram 

inclusas três novas ações ao calendário que foram o Arraía da Comadre Eurli 

(Escola M. Antônia Eurli de Brito), a Colação de Grau também da Escola M. 

Antônia Eurli de Brito e a Colação de Grau da Escola M. Prisco Serafim Duarte 

e também apresentou a solicitação da Igreja de Cristo de adicionar ao Calendário 

Cultural a comemoração de aniversário da Casa de Oração da Igreja de Cristo 

que vem sendo realizada a cinco anos no município e como encaminhamento 

socializou que o Pastor buscara a equipe da Fundação Cultural Aldair Jose de 

Lima (Mestre Dadá) para formalizar a solicitação e em seguida ser apresentada 

ao Conselho Municipal de Política Cultural. Finalizando a pauta do Calendário 

Cultural a Coordenadora de Cultura da FUNCULT e atual Presidente do 

Conselho Municipal de Política Cultural explanou que na reunião do conselho, 

as conselheiras e conselheiros presentes, de acordo com a lei do Calendário 

Cultural, lei nº496/2017, assegurados em seu art. 2 º. e também por motivos 



estéticos e de organização (onde nem todas as ações presentes tinham suas 

datas definidas) fizeram o indicativo de que, na publicação oficial do calendário 

e em sua arte contendo todos os meses do ano e suas ações, esteja somente o 

período (mês), a ação e o responsável por sua realização. Sendo a FUNCULT 

responsável de todo final de mês fazer contato com os responsáveis das ações 

do mês seguinte e publicar uma arte mensal contendo a data, local e horário da 

realização impulsionando assim a divulgação do calendário e de suas referidas 

ações.  

Finalizada a pauta do Calendário de Cultura e na posição de Presidente do 

Conselho Municipal de Política Cultural Karol Garcia abriu a pauta do mesmo, 

sendo esta, voltada a indicações de nomes da sociedade civil para comporem 

os assentos de titular das Artes Cênicas; titular do Patrimônio Histórico, Cultural 

e Natural e suplente do Livro, Leitura, Literatura e Bibliotecas abertos no 

conselho. Karol Garcia explanou os passos seguidos para indicação de acordo 

com a lei do conselho, lei nº 516/2018. Rogério Silva também fez uso da palavra 

falando do cuidado de não ter integrantes da gestão nas vagas que são 

direcionadas para a sociedade civil no conselho e Berg Bezerra concordou e 

também reforçou sobre esse cuidado. Diante do exposto ficou aberto o indicativo 

para o/a titular de Artes Cênicas. O referido assento era ocupado pela artista 

Karol Garcia, que atualmente ocupa cargo de Coordenadora de Cultura, 

Patrimônio Histórico e Memória na gestão municipal e o assento por lei deve ser 

repassado para uma nova representação da sociedade civil. Berg Bezerra fez 

uso da fala sugerindo aos representantes dos grupos Ciranduís, Balai de Artes 

e Star Dance que se reúnam para fazer a indicação desse nome. A sugestão de 

Berg esta assegurada na lei do conselho, lei nº 516/2018, em seu art. 6º e § 2º. 

A assembleia presente aprovou o indicativo e como encaminhamento a 

Fundação Cultural Aldair Jose de Lima (Mestre Dadá) irá encaminhar aos grupos 

supracitados um ofício com o prazo de indicação do nome representante. Em 

seguida foi aberto o segundo indicativo para o/a titular da cadeira de Patrimônio 

Histórico, Cultural e Natural. Foi apresentado a assembleia que as cadeiras de 

titular e suplente dessa área estavam sob responsabilidade da Escola Estadual 

Professor Daniel Gurgel através do professor de história Wallace Rodrigues 

(titular) e do aluno Júlio Bandeira (suplente). Diante do exposto Ryedson Oliveira 



questionou porque o suplente não assume a função de titular, e Karol Garcia 

respondeu que de acordo com a lei é o certo, mas que o suplente também deve 

apresentar interesse e o suplente da referida cadeira, como também a suplente 

de Artes Cênicas não mostraram interesse, que antes da demanda ser 

apresentada em plenária havia sido feita uma consulta com os mesmos. Após a 

explicação Berg Bezerra também fez a indicação de que, se a Escola Estadual 

Professor Daniel Gurgel está responsável por esse assento a mesma possa 

fazer o indicativo do novo nome para a cadeira. A assembleia presente aprovou 

o indicativo e como encaminhamento a Fundação Cultural Aldair Jose de Lima 

(Mestre Dadá) também irá encaminhar um ofício com o prazo de indicação do 

nome representante. Por último foi aberto terceiro o indicativo para o assento de 

suplente do Livro, Leitura, Literatura e Bibliotecas. O assento era ocupado por 

Bárbara Bezerra do projeto “Janduís Literário”, mas que por motivos de tempo 

precisou solicitar sua saída. Em seguida Rogério Silva falou do interesse da 

Biblioteca Municipal Professor Teófilo Régis em ocupar o assento, tendo em vista 

o brilhante trabalho que vem realizando em nosso município, porém era preciso 

realizar uma consulta junto a Assessoria Jurídica do município pois a mesma é 

de responsabilidade do poder público. A assembleia presente concordou com a 

proposta e como encaminhamento a Fundação Cultural Aldair Jose de Lima irá 

realizar a consulta junto a Assessoria Jurídica e em seguida fazer contato com a 

referida instituição. 

Fechando a pauta do Conselho Municipal de Política Cultural o Diretor 

Presidente da Funcult Rogério Silva convidou os representantes da Secretaria 

de Planejamento, Desenvolvimento Econômico e Social José Daniel e Beatriz 

Alves para explanarem um pouco para os presentes o edital de economia criativa 

do SEBRAE que esta aberto. Os mesmos fizeram explanações de forma 

compreensiva como o edital funciona e deixaram de forma clara que o referido 

edital é destinado para produtores/as, grupos e instituições formais e que se 

encaixam nos requisitos que compõe o edital. O momento de explanação contou 

também com a colaboração do produtor cultural Berg Bezerra que contém em 

sua bagagem uma vasta experiência com editais e que também já foi 

contemplado pelo referido edital. Para finalizar a explanação José Daniel e 

Beatriz Alves deixaram a Secretaria de Planejamento, Desenvolvimento 



Econômico e Social e Sala do Empreendedor existente em nosso município a 

disposição dos/as produtores/as, grupos e instituições aptos a concorrer ao 

edital para tirarem dúvidas e para ajudarem no que for possível. Beatriz Alves 

também anunciou a vinda de um representante do SEBRAE que irá realizar um 

momento sobre o edital aqui no município também com os/as produtores/as, 

grupos e instituições aptos a concorrer e que  FUNCULT estará nesse contato 

direto de mobilização. 

Para finalizar o encontro do I Fórum Municipal de Cultura de 2023 Rogério Silva 

fez uma breve explanação dos projetos da Fundação Cultural Aldair Jose de 

Lima (Mestre Dadá) onde destacou o inicio dos trabalhos do Auto de Janduís – 

espetáculo “De São Bento à Janduís”; Inscrições para a nova turma da 

Filarmônica 12 de Junho, destacando a importante parceria com as escolas do 

município; A criação do projeto “Papo de Calçada”; Os projetos “MPB na Praça” 

e “Arte e Literatura” que estão em estudo financeiro; Berg Bezerra fez uma fala 

solicitando que fosse vista uma forma dos 200 mil destinados para os autos 

populares contemplassem também os grupos do município. Rogério Silva 

finalizou apresentando o “Linktree” da FUNCULT, que será uma forma fortalecer 

a divulgação e o acesso as informações culturais. Agradeceu o empenho da 

equipe presente da FUNCULT (Tallys Emiliano, Karol Garcia e Paulo Vitor), e 

agradeceu a presença e participação de todos, finalizando assim, o I Fórum de 

Cultura de 2023. 

Sem mais para o momento, eu Ketilly Karoline Pimenta Garcia lavro a ata do I 

Fórum Municipal de Cultura de 2023. 

 

Janduís/RN, 01 de maio de 2023 

 

______________________________________ 
Ketilly Karoline Pimenta Garcia 

Coordenadora de Cultura, Patrimônio Histórico e Memória 
 
 

 
 

 


